

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes...	1	Peseta
Fuera, trimestre...	3	
Extranjero, id.	7	
Anuncios y comunicados: á precios convencionales		

## TORTOSA

Jueves 27 de Diciembre 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales. — La correspondencia al Director: No se devuelven los originales.

Núm. 291

## Mi canastilla de Reyes

¡Ca, mis lectoras! Aunque mis pretensiones os sorprendan y lleguen á provocar vuestra hilaridad, por este epistolar escrito tengo el mayor gusto en participaros que para el próximo siglo he resuelto y decidido muy formalmente, dejar mi cesta para probar la prodigalidad de S. S. M. M. Que gozéis? ¿Me pronosticáis un desencanto? Pues nada: Siento decir que estáis muy equivocadas. Mis deseos, tenedlo por cierto, se verán cumplidos; y os diré más; que vosotras todas, os disputareis estímaditas compatriotas, ser las primeras en llenar mi cestita. Siendo tan buenas madres, conociendo la magnanimidad de vuestro corazón, en una palabra, siendo tan caritativas ¿cabe dudar neguéis á mi canastilla el juguete más ó menos deteriorado ó el objeto pasado de moda cuando sepais que con ese sacrificio vais á proporcionar algunas horas de indecible júbilo á los pequeñuelos que la caridad confió á mis cuidados, á esos seres privados desde la cuna de las ternuras de la amantísima madre y más tarde del suave calor de la familia? Como estos pobrecitos niños son de humilde condición, humildes son igualmente en sus aspiraciones. El bebé de rostro demacrado y de vestidos raídos, la pelota de viento despintada, el caballito de cartón sin cola, sin crines y sin bríos á causa de sus continuados servicios y de su ancianidad, todos esos juguetes ó objetos que vuestros hijos han destinado al cuartel de inválidos, esperando con ansia la nueva remesa con que los señores Reyes Magos van á regalarles este año, bastarían para provocar tempestades de infantil alegría en estos pequeños y desgraciados seres. Ya veis si cabe esperar un desencanto. Respecto á la forma de llevar á la realización este pensamiento, no puede ser más sencillo. Algún centro de la ciudad, las redacciones de los periódicos, podrían, creo que gustosas, recibir dichos objetos, hasta que una comisión de vuestro seno se hiciera cargo de los mismos para su distribución. ¿Verdad que estos quehaceres son propios de las madres de familia? Nosotros los hombres engolfados en nuestros *arrazos* negocios, ni entende-

mos ni nos prestamos á entender en estas nimiedades. Gastamos mucho dinero y no obstante difícilmente sabemos interpretar los deseos de nuestros hijitos. En cambio vosotras, con ese instinto sublime con que Dios os ha dotado, sabéis los juguetes que más convienen á los niños para que sin peligros úteriores para sus personas pasen las más horas entretenidos. Y apropósito de esto. Debo significaros para que os pene- treis más de la buena obra con que os brindo á ser colaboradoras, que no es solo mi idea el proporcionar una satisfacción momentánea á estos niños, sino que mis deseos son el inclinarlos á que en las horas de recreo empleen el tiempo en algo que les deleite y no sea perjudicial para sí ni para sus semejantes. Estos niños sin juguetes que les distraigan, cuando el cansancio de los juegos corporales les rinde ¿en que han de entretenerse? Creo por lo tanto que es una obra de caridad y meritoria á los ojos del Altísimo el apartar á esos niños de que se distraigan ofendiéndole y causando daño en personas ó cosas. Además; con ello se despertarán sentimientos de amor á Dios y á sus semejantes en corazones áridos de tales dones. Esos niños de hoy recordarán algún día, cuando la marcha reguladora del tiempo haya impreso sus huellas en una existencia que marcha precipitadamente al ocaso, que también fueron ellos pequeñuelos y gozaron de esas mismas emociones que vosotras recordais con arrobamiento al preparar la vispera de reyes la canastilla para vuestros hijos y nietecillos. «Dejad á los niños que se acerquen á mi» dijo Jesucristo. Practiquemos esta admirable doctrina fuente de indecibles bienes para la sociedad de hoy. Como los anteriores años conmemoran estos asilados las fiestas que en estos días celebra la Iglesia católica con solemnes funciones religiosas y suculentas comidas. Acabemos, pues, la obra carísimos lectoras con la idea expuesta. Si ella merece vuestra aprobación será un motivo más de admiración y afecto que os profesará vuestro atento S. S. LUIS DE SALVADOR.

## El planeta Eros

El pequeño planeta Eros es en la actualidad objeto de observaciones de alta precisión cuando las noches son claras, por más de cincuenta observatorios de primer orden. Estos grandes trabajos tienen lugar simultáneamente bajo todas las latitudes, con sujeción á un plan imaginado por M. Loewrs, director del Observatorio de París, y al cual se han adherido todas las naciones civilizadas después de un Congreso, verificado en París el verano último. El fin de esta cruzada científica jamás presenciada en la historia de la astronomía, es determinar aquel cuerpo celeste descubierto por Witt el 13 de agosto de 1898 y que se aproxima á la tierra más que otro astro alguno. A pesar de toda su vecindad no será menor la distancia de 40 millones de kilómetros. Este planeta es de muy pequeñas dimensiones. El motivo del celo desplegado por todos los astrónomos durante esta época es porque necesitarán trascuir cerca de cuarenta años para que vuelva á hallarse en condiciones de observación igualmente favorables á las de hoy. A esa distancia las leyes de Keplero permiten deducir exactamente su distancia al sol por una de las leyes más simples y más grandiosas que rigen los movimientos de los cuerpos celestes. Estos trabajos durarán desde el mes de octubre que comenzaron hasta fines de abril próximo. Este planeta es de muy pequeñas dimensiones. El motivo del celo desplegado por todos los astrónomos durante esta época es porque necesitarán trascuir cerca de cuarenta años para que vuelva á hallarse en condiciones de observación igualmente favorables á las de hoy. A esa distancia las leyes de Keplero permiten deducir exactamente su distancia al sol por una de las leyes más simples y más grandiosas que rigen los movimientos de los cuerpos celestes. Estos trabajos durarán desde el mes de octubre que comenzaron hasta fines de abril próximo.

## PERIFOLLOS

la China color verde Ofelia con bordados de oro también y terminando en largos pliegues, que vistos por detrás parecen faldones, tan largos son, que terminan con la falda. Las mangas no pasan del codo, acaban en tres volantitos. No estará de más decir, y eso que ustedes lo supondrán, que estas mangas son de tul negro, sin viso, con oro é incrustaciones de encaje blanco. Es un vestido que sirve mucho, puesto que sirve para muchas solemnidades. Confieso que yo me conformaría y aquietaría si tuviera uno así; pero no confundan ustedes esta confesión con una indirecta; de ningún modo permito que ninguna de las lectoras se prive de ningún vestido así para regalármelo á mi. No lo admito. Yo creo que tiene razón la persona que hablando de las *toilettes de visites* decía: No tienen carácter definido. Fundábase al decir esto en que se ven muchas señoras con traje sastrero de paño, ya de gró ó moaré, mientras otras señoras se presentan vistiendo telas finas, crespón de la China, por ejemplo, abundando asimismo las que obtan por la «faya francesa», que tiene ahora tantas partidarias. Así, pues, nada tan común y corriente, sigue diciendo esa misma persona como ver en una sala, de cinco á siete al lado de una señora en traje de calle, traje *aux lignes sèches nettes et précises*, otras cuya *toilette* casi es vaporosa y recuerda las elegancias *du soir*, puesto que van guarnecidas con volantes, bordados, encajes, lentejuelas, oro, plata y que se yó cuantas cosas más, vaporosas brillantes todas ellas. ¿Que aconsejarte, lectora? (Creo que lo mejor es dejarlo á tu elección, y que vayas algún día con traje algo vaporoso, y otras veces con traje fuerte, ese de las líneas «secas, netas y precisas». Así varias. Ya sabes que de todas suertes «resultas» bien. Felices Pascuas; que tengas no solo mucha golesina que saborear, sino también muchos perifollos que lucir; que te hundas en un mar de... confusiones, un mar de espumosos encajes, de niveas muselinas, de suaves pieles y tornosolados terciopelos; Todo esto con salud y alegría. El día de Navidad. Pedir más fuera gollería! morada el cadáver de la joven señora. Rita María. Pastor Roselle hija de una... tro querido amigo el acreditado comerciante D. Pedro Pastor, que á la edad de 10 años ha descubierto al... pinto, cuando le sopetian las más

## CRONICA

### La Nochebuena y las fiestas

Lo apacible de la noche, verdaderamente primaveral, paréntesis de los pasados fríos, ha dado buena ocasión á que discurrieran por calles y plazas alegres y regocijadas comitivas, las que al són de sus no muy bien templados instrumentos, llenaron los ámbitos de alegría y jolgorio como es tan propio de la tradicional Nochebuena, haciendo que los pacíficos durmientes, al despertar en medio de sus sueños, se creyeran transportados á la Nochebuena de nuestros abuelos donde el regocijo, la alegría y la verdadera santa creencia enbelesaba los ánimos llenando las almas sencillas y piadosas de gratos é inolvidables recuerdos.

Con gran esplendor se han celebrado en esta ciudad las fiestas de Navidad y del protomártir san Esteban, favoreciéndonos el cielo con un sol esplendoroso y una temperatura bonancible.

A pesar del bullicio y la animación, el orden más admirable ha reinado en toda la ciudad y sus contornos.

En la Santa Catedral celebróse la tradicional *misá del gallo*, que por cierto vióse muy concurrida, hallándose enteramente llenas las naves de gente de todas las clases sociales, reinando un respeto profundo y sin que el más leve incidente turbara aquella solemnidad consagrada á conmemorar la hora feliz del nacimiento del Redentor del mundo.

Los divinos oficios se vieron también muy concurridos, asistiendo una comisión del Ayuntamiento presidida por el alcalde D. Eduardo Rico, dando realce á la espléndida función religiosa celebrada en honra y gloria de aquel que vino á libertar al género humano y á sentar la base de la verdadera civilización quebrantando las cadenas de la antigua barbarie.

La fiesta de ayer dedicada á San Estebán fué también muy lucida, viéndose igualmente concurridos los templos donde los fieles se extasian al dulce influjo de los cantos pastoriles entoados al *Rey Niño*, ante cuya magestad se postran los soberanos y todos los pueblos de la tierra.

Muchas familias, aprovechando el buen tiempo que ha reinado, han salido al campo á comerse el pavo y el turrón y en ambos días ha sido mucha la gente que ha salido á pasear por la carretera simpática luciendo su belleza y elegancia las damas y señoritas tortosinas.

### Entierro

El día de Navidad por la tarde tuvo lugar el acto de conducir á la última morada el cadáver de la joven señorita María Pastor Rosellé, hija de nuestro querido amigo el acreditado comerciante D. Pedro Pastor, que, á la edad de 15 años ha descendido al sepulcro, cuando le sonreían las más

bellas ilusiones y esperanzas de la vida.

El acto vióse en extremo concurrido, figurando en la fúnebre comitiva distinguidas personas de todas las clases de la sociedad dertosense como evidente demostración de duelo por las muchas simpatías que goza en esta ciudad la afligida familia de la difunta doncella.

Las cintas que pendían del féretro fueron llevados por alumnos del Colegio de San Luis, y por las calles del tránsito se veía mucha gente, en especial mujeres y jóvenes deseosas de contemplar el entierro que resultó magestuoso, contribuyendo á ello la coincidencia de verificarse en día tan señalado para el mundo cristiano.

Reiteramos á su apreciable familia nuestro más sentido pésame, y, al asociarnos á su inmenso dolor, deseamos que Dios haya acogido el alma de la tierna finada en las santas mansiones de la gloria.

R. I. P.

### Gira campestre

Con motivo de la inauguración del bonito y elegante *chalet* que en una de sus fincas ha construido nuestro particular y querido amigo D. Juan Moreso, éste obsequió ayer con un selecto y espléndido banquete á una porción de amigos entre los cuales figuraron el Alcalde D. Eduardo Rico, el diputado provincial D. Juan Ribás, el ex-alcalde D. José Gonzalez Cabanne, los teniente alcaldes D. Francisco Juan Ribás Subirats y D. José Morera, el Síndico del Ayuntamiento D. Manuel Guarch y su hijo Joaquín, el rico propietario D. Ramón Despachs, el médico D. Pedro Cavallé, el propietario D. Juan Barberá, D. Andrés Celma y otros que sentimos no recordar.

Los señores Moreso é hijos obsequiaron á tan distinguidos amigos, con discreta atención y amabilidad por cuyas deferencias quedaron los comensales muy satisfechos, pues, aparte de los exquisitos manjares, dulces y licores que saborearon, deleitaron el ánimo ante las bellas perspectivas del campo y el suave respirar del purísimo ambiente al influjo del sol espléndido que contribuyó á que fuese más agradable la estancia en aquel lugar ameno y deleitoso.

Todos los comensales quedaron en extremo satisfechos por las pruebas de cordialidad y deferencia que les dieron los Sres. Moreso, pudiendo afirmarse que esa gira y el banquete suntuoso á que dió lugar, los recordarán siempre con entusiasmo y con el más sincero agradecimiento.

### Mi canastilla de reyes

Con este título publicamos un artículo escrito por el señor Administrador de la Casa de Beneficencia de esta ciudad, que, por tratarse de una idea altamente benéfica y oportuna, recomendamos á nuestras lectoras, esperando que la recibirán con cristiana benevolencia para secundarle según sus caritativos sentimientos.

### Solemne triduo

En conmemoración del final de siglo y como homenaje tributado á Cristo Redentor, Rey inmortal de los siglos, se celebrará los días 28, 29 y 30 un solemne triduo en nuestra santa Iglesia Catedral. Se cantará á toda orquesta el trisagio serafico y predicará el Rdo. P. Balaguer de la Compañía de Jesús, empezándose las funciones á las 6.

### Captura

El viernes un bribonzuelo apodado *lo Valent*, intentó perforar la techumbre de las casas de campo de la huerta de Pimpl propiedad de D. Federico Pastor y de D. José Andí, consiguiéndolo en la de este último; mas descubierta á tiempo de descolgarse por la abertura practicada, huyó, siendo después capturado por la Guardia rural y conducido á la Alcaldía desde donde pasó á la Cárcel pública á purgar su delito.

### Prados de la Aldea

Para dar cumplimiento al art. 4.º del reglamento de la sociedad de Desagüe de los Prados de la Aldea, la Junta Directiva convoca á todos sus asociados poseedores de terrenos en clavados dentro del perímetro de la misma, y desagüen por sus acequias y canales, para que concurran el día 1.º de Enero próximo á las 11 de la mañana en el local de las Escuelas Públicas, Calle de la Merced en Tortosa.

### Billetes falsos

Circulan billetes falsos del Banco de España de 100 pesetas, correspondientes á 1893.

Se diferencian de los auténticos en los siguientes puntos:

En que el color del fondo es más fuerte en los falsos; el busto de Goya es más «Ibero» (frase gráfica de quien de esto entiende); el ángel del lado izquierdo es más pequeño el busto del insigne pintor no está bien colocado en el círculo; los hilos de la tela son más estrechos y están mal pegados; mirando al transparente dicho busto se ve medio brazo; debiéndose notar las manos de los dos solamente, y el peinado de la cabeza es muy confuso.

### Contribuciones

Hoy, mañana y pasado se cobrarán en la Recaudación de contribuciones de esta Ciudad, con el recargo del 5 por 100, las contribuciones directas á los contribuyentes que dejaron de satisfacerlas dentro los períodos de cobranza voluntaria.

### Un aeronauta

En la tarde del lunes el aeronauta Petter verificó una ascensión en globo en la plaza de toros de Cadiz.

Empujado por el aire el globo se internó en el mar sin que hasta la fecha se haya sabido nada del paradero del aerostato ni del capitán Petter.

Créese que éste se habrá ahogado.

## LA LEGIÓN DE HONOR

# Heroínas condecoradas

Acaba de aparecer en el *Diario Oficial* de la vecina república el nombramiento de caballero de la Legión de Honor de la Sra. Rosthorn, una inglesa que con su admirable valor contribuyó notablemente á la defensa de la legación francesa en Pekin.

La Sra. Rosthorn no es la primera mujer condecorada con aquella distinción.

La primera que fué objeto de ella fué una belga, María Juana Schallinck nacida en Gante en 1757, que á la edad de 28 años se había alistado voluntariamente en el segundo batallón belga. Ascendida á cabo dentro del mismo año, tomó parte con el ejército de Dumoriez en la batalla de Jemmapes, en la que recibió seis heridas de arma blanca. En 1795 combatió en Holanda, y de allí pasó á Italia, siendo citada en la orden general por su bravo comportamiento en el puente d'Arcole.

Prisionera de los austriacos hasta que la liberó la paz de Campo-Formis en 1800 en Italia, y en 1806, en Austerlitz, volvió á combatir.

En esta última campaña de Prusia toma parte ya en clase de oficial. Después de la campaña de Polonia en 1808, su quebrantada salud la obligó á retirarse á los 52 años de edad, 17 de servicio, 12 de campaña y con ocho heridas.

Napoleón no quiso que la heroína abandonara sus banderas sin la correspondiente recompensa; por lo tanto, el 20 de junio de 1808 le simponia la cruz diciéndole:

—Señora, os concedo 700 francos de pensión y os hago caballero de la Legión de Honor. Recibid de mano mía la estrella de los valientes que tan noblemente habeis ganado.

Después, volviéndose á los oficiales que lo seguían, exclamó: Señores, inclinados respetuosamente ante esta valerosa mujer, que es una gloria viviente del imperio.

La heroína murió en Menin (Bélgica) el 1.º de setiembre de 1840, á los 83 años de edad.

## LOS OBISPADOS DEL MUNDO

Según un periódico extranjero, existen en todo el mundo católico 942 diócesis, arzobispados y obispados. Solo Italia tiene mas que toda Europa junta.

Austria, con una población de 20 millones de católicos, tiene 12 arzobispados y 46 obispados.

Bélgica, con 5 millones de católicos un arzobispado y cinco obispados.

Francia, con 36 millones, 17 arzobispados y 67 obispados.

Alemania, con 17 millones, cinco arzobispados y 21 obispados.

Inglaterra, con 2 millones de católicos, un arzobispado y 149 obispos.  
Irlanda, con 5 millones, cuatro arzobispos y 25 obispos.

Escocia, con 350,000, un arzobispado y cuatro obispos.

Holanda, con 1.500,000, un arzobispado y cuatro obispos.

Portugal, con 5 millones, 3 arzobispos y ocho obispos.

Rusia y Polonia, con 9 millones de católicos, dos arzobispos y 13 obispos.

España, con 17 millones, nueve arzobispos y 45 obispos.

Suiza tiene cinco obispos.

Italia, con 9 millones de católicos, tiene 49 arzobispos y 257 obispos cuando toda Europa 125 millones de católicos solo tiene 56 arzobispos y 257 obispos.

## Sección oficial

El Alcalde Constitucional de Tortosa.

Hace saber: que debiendo procederse a la formación del Censo general de población, a cuyo efecto se están repartiendo las correspondientes cédulas de inscripción, y proponiéndose al Gobierno conocer la población de Hecho y la de Derecho, advierto a todos estos vecinos que deben ser inscritos todos los habitantes de este término municipal en uno de los conceptos de residentes presentes, ausentes ó transeúntes. En la casilla de residentes presentes deben figurar todos los que pernocten en la noche del 31 de Diciembre al 1.º de Enero de 1901, en este término y tengan la condición de vecino ó domiciliado ó lleven más de dos años de residencia fija. También serán considerados como residentes presentes los empleados civiles é individuos del ramo de guerra, incluso los Carabineros y Guardia Civil con las familias de todos ellos.

Se inscribirán como ausentes en la casilla correspondiente los que siendo vecinos ó domiciliados en un término, pasen la citada noche en otro Ayuntamiento.

Serán refutados como transeúntes los que pernocten la citada noche en este distrito municipal, sin haber adquirido el concepto de vecinos.

En la primera línea de la cédula se inscribirá el cabeza de familia, y en las siguientes, su mujer, hijos, parientes, dependientes, criados y demás personas que vivan en su compañía, ya estén presentes ó ausentes.

Todos los vecinos cabezas de familia ó jefes de establecimientos vienen obligados á llenar las cédulas y autorizarlas con su firma, bajo la multa de 125 á 1250 pesetas que señala la Instrucción.

Si algún vecino no supiera escribir ó tuviese alguna duda sobre el modo de llenar la cédula de inscripción, lo podrá consultar con los encargados de recojerlas, quienes darán las explicaciones necesarias.

Tortosa 26 Diciembre de 1900.

El Alcalde,  
EDUARDO RICO.

## Telegramas

Madrid 26

### Temor de una insurrección

Según comunican de Londres el gobernador de la India telegrafía diciendo que se teme una insurrección formidable y pide refuerzos.

### Para emancipar á Macedonia

Los despachos de Viena aseguran que se ha firmado una alianza entre Servia y Bulgaria para emancipar á Macedonia de Turquía.

### El mariscal Blumenthal

Dicen de Berlín que en breve se inaugurará un monumento dedicado al mariscal Blumenthal.

### Luto en el ejército alemán

El emperador Guillermo II ha ordenado que los oficiales del ejército alemán vistan de luto una semana por la muerte del mencionado general.

### Para recibir á Roberts

Comunican de Londres que á fin de evitar escándalos y excesos por la aglomeración de gente á la llegada del generalísimo Robert, procedente del Sur de Africa, se ha dispuesto que guarden el orden 10 mil soldados.

### Los boers en el Natal

Se ha confirmado que los boers consiguen tener en jaque á los ingleses en el Natal. Las últimas noticias dicen que han destruido treinta y siete granjas.

### La Puerta Santa

Según telegrafían de Roma, la ceremonia de cerrar la Puerta Santa revistió gran solemnidad. Las fuerzas pontificias guardaban el orden en la Basílica Vaticana. Se calcula que asistió á 50,000 el número de fieles que presenciaron la ceremonia.

El Papa apareció ante la muchedumbre rodeado de los cardenales. En las tribunas se hallaban los príncipes, nobles y diplomáticos.

Después de bendecir á los fieles, León XIII oró en el altar mayor, y enseguida organizóse la comitiva para ir á cerrar la Puerta Santa. Su Santidad arrodillóse, y con una paleta de oro echó tres paletadas de argamasa, colocando encima otros tantos ladrillos. Además se fijaron inscripciones conmemorativas, y depositáronse en una caja monedas de oro, plata y bronce, con el busto de León XIII. Luego se repartieron medallas. Varios albañiles procedieron después á tapiar la Puerta.

El regreso de la comitiva se verificó con el mismo orden que á la entrada á la Basílica.

El Papa presentaba excelente aspecto de salud.

### Los azucareros

Gestiónase la formación de un Sindicato de azucareros españoles.

### Mulas para el Transvaal

Los ingleses han adquirido estos días 50,000 mulas con destino al Transvaal.

### Visita á Sagasta

Una comisión de la Juventud democrática visitó al Sr. Sagasta felicitándole por la defensa que en el Congreso hizo de los principios liberales.

### Enfermo

Hállase enfermo el exministro fusionista don Pío Gullón.

### El Andalucía

Zarpó del puerto de Málaga el vapor *Andalucía* conduciendo á los supervivientes del naufragio del *Clypper* alemán *Gneisenau*. Al salir el buque de puntas una música tocó la Marcha Real, dándose muchos vivas á España á Málaga y á Alemania.

### Mas noticias del Vaticano

La ceremonia de cerrar el Papa la Puerta Santa se verificó ayer, León XIII bajó a la iglesia de S. Pedro á las doce menos cuarto y regresó á sus habitaciones á la una menos cuarto. Su llegada fué acogida con un silencio respetuoso, pero al marcharse el Papa fué saludado con aclamaciones entusiastas.

Con la ceremonia se dió por terminado el Jubileo en la iglesia de San Pedro.

El afecto que producía dicho templo era verdaderamente magnífico, pues ofrecía el aspecto grandioso é imponente propio de las solemnidades extraordinarias con toda su riqueza de capices y candelabros.

Su Santidad León XIII descendió en portanina hasta la entrada del pórtico y penetró en la Basílica por la puerta Santa.

Tan luego como apareció en dicha puerta, un toque de trompetas saludó su entrada y fué recibido por el capítulo del Vaticano. En el altar estaban expuestas las reliquias más preciosas.

### El P. Montaña

En el Consejo de ministros celebrado anoche debió tratarse de la destitución del P. Montaña en el cargo de preceptor del Rey y confesor de la Reina.

Indicase para sustituirle al cardenal Sancha y á los Obispos de Madrid y de Si6n.

La prensa en general aplaude tal destitución.

Sobre este asunto dice *La Epoca* que destituyendo al P. Montaña pierde este la importancia que tenía y que los que intervienen en la Casa Real deben abstenerse de toda manifestación política, sea cual fuere la representación de aquellos.

### La familia Real

La Reina no salió ayer de sus habitaciones por hallarse indispueta.

Sus hijos pasearon por la Casa de Campo.

### Mas noticias

Se asegura que el padre Cardona, Obispo de Si6n, será nombrado profesor de Religión y moral de S. M. el Rey.

—La comisión de reformas militares se ha reunido esta tarde con objeto de distribuir los turnos para su estudio y discusión.

—El Sr. Ugarte ha confirmado la noticia de que las Cortes continuarán abiertas hasta Enero para discutir las reformas militares, el arreglo de la Deuda y otros proyectos de ley de interés preferente.

—Con motivo de haber publicado el padre Montaña confesor de S. M. el Rey un artículo titulado «El liberalismo es pecado», S. M. la Reina de acuerdo con el Gobierno le ha destituido del cargo que ejercía en Palacio.

La prensa comenta favorablemente este suceso y aplaude la iniciativa del Gobierno y la energía de la reina.

## Para el siglo que viene

### Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.—Sólida construcción.

Entre varias marcas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes: *Bonheur*.—*Fairy*.—*Peninsular F. R.* Jeannot.—*Bellona*.—*Eleury*.—*Tavanes et C.*—*Luciana*.—*Insuperable*.—*Tavanes Watch 1.*—*Bicicleta*.—*Narcisse*.—*Maximum*.—*Criterion*.—*Lenzerih*.—*Urania* etc.

### Relojeria Climent

ANGEL 10.—TORTOSA

## Temporada de Invierno DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de *Vda. de Antonio Tort* situado en la calle del Angel número. 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanás brochadas, Paños sedan, Pcheviot, Gergas brillante Lanás Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores á la última moda de París.

También se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

### Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases á precios sumamente baratos.

No equivocarse *Vda. de Antonio Tort*, 14, Angel, 14, Tortosa.

# ZAPATERIA y almacén de calzado de JUAIN MORISO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado técnica y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo. Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 750 para señora.

## CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad. Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hermería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza atedral Arco del Romeu.—TORTOSA

Almanaques americanos desde 0'25 a 10 ptas.

Dietarios desde 1'50 a 3 pesetas

Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere  
a 1'50 pts. rústica y 2 pts. cartone

Librería de Francisco Mestre

ROSA, M. TORTOSA

# Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.  
Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

Gran saho en alombras  
Este pelo  
No comprar sin antes visitar este  
establecimiento en donde sus numero-  
sos partidarios y el público en ge-  
neral encuentran géneros de todas  
clases a precios sumamente baratos.  
No equivocarse Vía de Antonio  
Tort. 14, Angel, 14, Tortosa.

Las noticias  
Se acuerda que el padre Carbona,  
Ojeda de Sada, sea nombrado profe-  
sor de Religión y moral de S. M. el  
rey.  
—La comisión de reformas millita-  
res se ha reunido esta tarde con obje-  
to de discutir los turnos para su es-  
tudio y discusión.

Los excurcionistas  
Gestionase la formación de un sín-  
dicato de excurcionistas españoles.  
—Misa para el Transvált  
Los ingleses han adquirido estos  
días 50.000 misas con destino al  
Transvált.

EDUARDO RICO  
El Alcalde  
Tortosa 28 Diciembre de 1900  
Si algún vecino no supiere escribir  
o tuviese alguna duda sobre el modo  
de llenar la cédula de inscripción, lo  
pueda consultar con los encargados de  
recogerlas, dando datos de las explicaciones necesarias.